



上高瀬小だより



〈発行〉
三豊市立
上高瀬小学校

宿泊学習に行ってきました

椎川ダム



10月1日（水）2日（木）5年生が塩江で宿泊学習をしました。2日間とも天候に恵まれ、予定通りに全ての活動を順調に実施することができました。退所のついで、セカンドステージの方から「よくお話を聴けていました。」「布団やシーツの片付けがきちんとできていました。」などの称賛の言葉をいただきました。

椎川ダムの上から下をのぞき込んでみました。高さに驚いた声が多く出ていました。

焼き板作り

バーナーで板を焼くのも上手にでき、その後のすすを除け、金具を付け、絵や図をかくという工程を落ち着いてやり終えました。「〇〇の部屋」や自分の名前入りなど、思い思いの作品が出来上がりました。



カレーライス作り



グループごとにお米を洗ったり、食材を切ったりしました。「玉ねぎはどこまで皮をむくん?」「ジャガイモの芽取りってどうするん?」などいろいろな声が聞こえてきながらもやり終えた5年生、自分たちで作ったカレーはとてもおいしかったようで、大鍋のカレーも大量のごはんもペロリと平らげました。

キャンプファイヤー

キャンプファイヤーでは、厳かな雰囲気の部分とスタンツで盛り上がる部分とのメリハリがはつきりしていました。特にスタンツは、キャンプファイヤー前の練習もしっかりと行き、どのグループの出し物もみんなを楽しませてくれました。



グラウンドゴルフ

ちょうどよい気候の中でグラウンドゴルフを楽しむことができました。始めはなかなかうまくボールを転がせられなかつた子たちも、だんだん上達していきました。また、「もうちょっと離れてよ。」「今から打つよ。」など、安全に気を付けるための掛け合いながら、けがなくできたのが何よりでした。



きりたんぽ作り



今年も「きりたんぽ」についてあまり知らない子が多かったですが、ご飯をお餅とご飯の中間ぐらいにつぶして、竹の串に付けていくという活動は難しくなく楽しめたようです。自分のきりたんぽに自分で味噌だれを付け、こんがりとおいしそうにできあがりました。豚汁と一緒においしくいただきました。「豚汁、おいしい。」の声は今年もあがりました。

4年生が今年も環境学習会に行ってきました！

9月30日（火）建設コンサルタント協会の方々がお世話してくださり、4年生が、勝間小学校と比地小学校と合同で環境学習会に行きました。上高瀬分別場では、天ぷら油やビン、缶、ペットボトルなどの資源の分別などについて、バイオマス資源化センターみとよでは、燃やせるごみを燃やさないで資源化するトンネルコンポスト方式について詳しく教えていただきました。きちんと分別をしてごみを出すことなどの大切さを学ぶことができたようです。

バイオマス資源化センターみとよ



ごみの受け入れ口です。奥にバイオトンネルがあり、そこで17日間かけて微生物による発酵で生ごみが分解されるそうです。

微生物による発酵の後、分けられた紙・ビニールなどが圧縮されたものです。別の工場で固体燃料にかわるそうです。



工場内のごみの臭いは、バイオフィルターで分解しているそうです。ここでも微生物が働いていました。手をかざすととても温かかったです。



上高瀬分別場



缶の分別です。スチール缶を磁石でくっつけてアルミ缶と分けているのを見ました。



スチール缶、アルミ缶、ペットボトルを集めて圧縮したもののを持ってみました。スチール缶は30kgもありました。



トラックスケールで重さを量りました。4年生みんなで1300kgでした。

読み聞かせ ありがとうございました

10月3日（金）、5年生と6年生で、PTAふれあい委員会の方による読み聞かせがありました。5年生は『いつだってともだち』、6年生は1、2組合同で『想像ラジオ』という本を読んでいただきました。友だちや友情について、自分や他の人のことを想像して大切に思うことなど、子どもたちは何らかの思いを抱くことができたのではないでしょうか。お二人のふれあい委員様、ありがとうございました。

